

## 平成25年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	美濃市立大矢田小学校		
実 施 期 間	平成25年10月30日(木)		
実 施 概 要	① 道徳参観日・親子映画鑑賞会・親子感想交流会 ② 地域で活動するボランティア団体(木風舎)を招いての読み聞かせ講習会		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input checked="" type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input checked="" type="checkbox"/> 授業公開 <input type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input checked="" type="checkbox"/> 講演会等 <input type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	78人	計 83 人
	地域関係者	7人	
実 施 状 況	<p>◎道徳の学習参観日(10/30)</p> <p><input type="checkbox"/>道徳の学習公開 14:05～ もみじ学級「友情：ふたりはいつも」1年生「親切：ぼくにできること」2年生「勇気：ぼく、よびにいつてくる」3年生「正直・誠実：色紙かして」4年生「生命尊重：不思議の不思議」5年生「友情：言葉のおくり物」6年生「謙虚・寛容：やっぱり気になる」</p> <p><input type="checkbox"/>映画鑑賞「ありったけの勇気」15:05～ ドッジボールの試合にボールをあてられた女の子が当てた女の子に対して、靴隠しなどのいじめを始める。その後、いじめられている友人が止めに入るとその子もいじめの対象になる。友人だったもう一人の女の子が父母の助言から「ありったけの勇気」を出して、いじめをなくそうと取り組んだ映画である。</p> <p><input type="checkbox"/>各教室において、親子で映画の感想交流をした。15:45～ <input type="checkbox"/>同時進行で、学校評議員会を行った。</p> <p>◎木風舎を招いての読み聞かせ講習会13:00～13:50 「読み聞かせサークル：木風舎」の方を招き、図書室で、読み聞かせ講習会を行った。保護者は、親子読書やPTAによる読み聞かせの会に生かそうと熱心に講習を受けた。</p>		
成 果 及 び 課 題	<p>◇参観日の後、保護者といじめを主題にした「ありったけの勇気」という映画鑑賞をした。その後、各学級に戻り、保護者と一緒に意見交流をした。保護者の方といじめ問題について交流することは、大変意義があることだった。保護者の参観は多く、学校教育に対する関心の高さを感じた。</p> <p>&lt;映画の感想交流より&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・保護者の感想：「親としても直子の両親のように広い心で受け止め助言できるように学んでいきたい。」「意地悪をしているところを見るだけでも心が痛むので、なくしていかなければいけない。」「相手が嫌がることは、自分もされたいやだということを知ってほしい。」</li> <li>・児童の感想：「まゆみは自分もいじめられたくないけど、みきを助けてあげていたのですごいと思いました。直子は、ありったけの勇気でいじめのないクラスにしようと努力していたので心に残りました。」「直子は、いじめのないクラスにしようとがんばっていてすごいと思いました。」</li> <li>・読み聞かせ講習会感想：「私も娘も本が大好きなので、とても楽しみにしていました。木風舎の方のようにうまくは読めませんが、親子で同じ時間を楽しく過ごすための一つとして、読み聞かせをずっと続けていけたらいいなと思いました。」「上手に読むのではなく、リラックスして子どもとの時間を楽しむ事が大切なのだという事を聞き、読む側もゆったりした気持ちを心がけようと思いました。何歳になっても絵本の世界に入り込んでしまうのだと思いました。」</li> </ul> <p>◆道徳の学習を全学級公開し、いじめについて親子で見つめることができたことはよい取り組みだと思う。今後、大矢田の自然や歴史、文化などを地域の方から学んでいる取り組みを教育週間で実施できるようにしたい。</p>		